

EL SOCIAL DEMOCRATA

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA —:

AÑO III Vale **0.10 Cts.**

San José, Costa Rica, Sábado 14 de Junio de 1947

No. 170

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

¡OLEO DE CHEQUES!!

Después de cuatro años de orgía y despilfarro, Calderón Guardia para cerrar con broche de oro su desastrosa administración, obsequió miles y miles de colones del Tesoro Público entre sus amigos y paniaguados.

Este "oleo de cheques" que hoy comenzamos a publicar nuevamente, prueba y explica dos cosas: la suprema irresponsabilidad que caracterizó la administración del opulento Doctor, y la fidelidad con que cada uno de los favorecidos ha seguido defendiendo a través de los años "la obra social del Doctor".

"Ante el PROBLEMA DEL HAMBRE es preferible que el Gobierno padezca y sufra recargos en su tesoro" dijo en cierta ocasión siendo Presidente el hoy candidato comunista Calderón Guardia; vea el pueblo costarricense a quienes y en qué forma les resolvió Calderón el terrible problema del hambre.

Calderón Guardia repartió a manos llenas, como cosa propia, el dinero de los costarricenses; hubo dinero y premios en efectivo para Teodoro Picado, René Picado, para los comunistas que cegados por sus desmedidas ansias de poder y lucro no les importó un bledo ver al pueblo hambreado y perseguido, y más bien se constituyeron en sus principales flageladores.

Hubo dinero para los militarotes que asaltaron urnas electorales, asesinaron campesinos y golpearon y encarcelaron indefensos ciudadanos; lo hubo también para altos personajes del organismo superior encargados de escrutar las "elecciones" del 13 de febrero, así como para amigos y periodistas venales.

Todo ese derroche de dinero se hizo por medio de acuerdos que que no se publicaron y en esa forma Calderón Guardia enriqueció a la nefasta argolla que lo rodea hoy dentro y fuera del Gobierno, a costa del hambre del pueblo.

Vea el pueblo en esta primera lista que publicamos los nombres de altos militares, que todavía ejercen mando en diferentes lugares del país, y de otras personas que rodean al Dr. Calderón Guardia.

Cheques pagados por Banco de Costa Rica en cuenta especial del Gobierno:

Nº 2266 Cor. Humberto Soto Guardia, comisión especial su cargo militar	9.000
Nº 4652 Fernando Fernández S., servicios extraordinarios	7.000
Nº 4663 Fernando Cabezas Saldívar, servicios extraordinarios	15.000
Nº 4944 Humberto Carrillo Cruz (actual Jefe de Censo del Republicano Nal.), servicios extraordinarios Educación	7.200
Nº 4976 Francisco Aguiar Mora (actual Oficial Mayor de la Sría. de Gobernación), trabajos extraordinarios	10.000

Pasa a la Pág. TRES—

Hay que detener la jauría

Debe el pueblo, debidamente organizado, demostrarle a los vividores y a los inmorales que desde 1940 están en el poder, que no van a repetir las "hazañas" de 1943, porque la Oposición está decidida a librar la batalla en el terreno que quieran sus enemigos y con las armas que a bien tengan escoger

Hay que hacerle saber a Calderón Guardia que felizmente la época de degradación y de inmoralidad instaurada por él va a terminar, por la decisión de un pueblo de arrojar del poder a los desvergonzados que desde 1940 lo vienen teniendo en sus manos

Ante los últimos incidentes políticos promovidos por elementos del raquíto partido calderonista, es necesario que la Oposición tome una actitud enérgica, con el fin de evitar el que estos hechos se repitan. Es necesario evitar a todo trance que el clima de resignación y de maledumbre que reinaba en los elementos opositores de la campaña del 43, vuelva a enseñorearse de la ciudadanía honesta del país, que hoy como ayer, adversa el estado de Pasa a la Pág. TRES—

Todos los pueblos reciben al candidato comunista del Gobierno exhibiendo a su paso botellas y sonando tarros

La silbatina que se llevó Calderón Guardia en Moravia el domingo pasado fué mayúscula

Todos los pueblos reciben a Calderón Guardia exhibiéndole a su paso botellas y sonando tarros

La silbatina que el candidato oficial del caldero-comunismo se llevó en Moravia el domingo pasado, fué mayúscula, e igual a la que recibió en Santa Ana y demás lugares que visita en su desesperada peregrinación. Cuentan los que estuvieron en Moravia que aquello fue algo digno de verse, porque indica muy a las claras el repudio que siente nuestro pueblo por el candidato comunista del Gobierno. Como siempre, una numerosa flotilla de la ACED (Agencia Calderonista de Excursiones Domiculares) trasladó todo el partido calderonista, y algo más, al cantón de Moravia. Las muestras de desagrado y de repudio fueron numerosas, y la Agencia de excursiones dominicales tuvo que apuntar en sus archivos un nuevo fracaso. Todos los pueblos reciben a Calderón Guardia exhibiéndole a su paso botellas y sonando tarros: las formas más gráficas de demostrarle dos de las razones por las cuales nunca volverá a ser presidente: porque, como el chapulín con las sementeras, fué voraz con la Hacienda Pública —de aquí lo de sonar tarros—, y porque él y su sucesor han sido los padres de esa legión de sanguijuelas pegadas al presupuesto que se llaman "botellas".

El Partido Social-Demócrata ha estado siempre dispuesto a defender y a mejorar la legislación del trabajo

La Oligarquía Caldero-Comunista está llevando a cabo su propaganda electoral en la misma forma, y con los mismos métodos que emplearon hace dos y hace cuatro años.

De nuevo repiten el ampuloso elogio para Calderón y sus representantes. De nuevo injurian y calumnian a sus opositores. De nuevo dan rienda suelta a su exuberante demagogia social.

Ahora, como antes, pretenden justificar los crímenes que han cometido contra la democracia costarricense, y los que piensan cometer en el futuro, por la necesidad de salvar al pueblo de lo que ellos llaman "la reacción capitalista".

Por la prensa, por la radio, por la tribuna, derrochando a manos llenas un dinero que no les ha sido difícil acumular, los comunistas y los calderones repiten sin cesar la gastada historia de que el Jefe de la Oposición y quienes con él colaboran, constituimos una negra confabulación de reaccionarios, dispuesta a terminar con las garantías sociales, resuelta a acabar con el Código de Trabajo, decidida a esclavizar al pueblo trabajador.

En vano aspiran, con esa mentirosa propaganda, darle un contenido ideológico noble a una

Pero nuestro Partido cree — y en esto como en tantos otros aspectos coincide con la manera de pensar de don Otilio Ulate — que en un país como el nuestro, de economía insipiente, los problemas de miseria popular no se solucionan simplemente con la emisión de unas cuantas leyes sociales, por perfectas que ellas sean.

Para que esas leyes produzcan el bienestar que hasta la hora no han logrado proporcionar a los costarricenses, es indispensable que el Gobierno llamado a aplicarlas sea un Gobierno honesto y eficiente, que es algo que los demagogos caldero-comunistas han demostrado ser absolutamente incapaces de establecer

La forma brillante en que el Jefe de la Oposición ha venido dirigiendo su campaña, la energía que ha puesto al servicio de nuestra causa, el coraje con que se ha enfrentado a todos los desmanes, el entusiasmo que su elocuente palabra sabe transmitir a quienes lo escuchan o lo leen, está demostrando cada día cuán grande fue el acierto de los convencionales en poner en sus manos la dirección de este gran movimiento de reivindicación moral, y está comprobando también, una vez más, cuán grande es la razón del Partido "Social Demócrata" al insistir en que los candidatos y dirigentes políticos deben ser nombrados, no en conciliábulos de oficina, sino en convenciones populares

Es ridículo pretender que la oposición a Calderón y a todo lo que él representa tuvo su origen y se alimenta del odio contra la legislación social que éste promulgara como recurso electoral

Discurso pronunciado el jueves 6 de los corrientes, desde la radioemisora Alma Tica, por el Lic. Gonzalo Facio Segreda, Secretario General de nuestro Partido

lucha que para ellos, los oligarcas no es más que la mezquina pugna por mantenerse en el disfrute de las posiciones lucrativas y de mando que les proporciona un Poder sostenido contra la voluntad ciudadana. Pero ahora, como hace dos y como hace cuatro años, su campaña se estrellará frente al des-



precio y la indignación de un pueblo, que en esta ocasión, a diferencia de las anteriores, cuentan con los instrumentos necesarios para hacer respetar su voluntad.

Los hechos son demasiado recientes, y su recuerdo tan triste, que no será posible al caldero-comunismo, por muchos esfuerzos que haga, el hacer creer al pueblo que la oposición a Calderón y a todo lo que él representa, tuvo su origen en la legislación social que ellos emitieron.

Porque es bien sabido que la impopularidad del Gobierno Calderón se inició desde los primeros meses, cuando la ciuda-

CARTAS INTERCEPTADAS

Señores
Grandes Dirigentes de la Oposición.
Estimados compañeros de lucha:

La mía es una voz pura, desinteresada. No debe verse, por tanto, en ella, ninguna crítica personalista, ningún deseo de mortificar a alguno de ustedes. Sino tan solo la expresión de un punto de vista que es definitivamente popular.

Es sobre la cuestión del método para llegar a desplazar a calderones y comunistas del Poder; sobre la manera de alcanzar el objetivo fundamental del pueblo y de sus dirigentes políticos.

La campaña va muy bien; eso lo reconoce todo el mundo. Otilio Ulate ha sabido, con su palabra sincera y elegante, levantar el entusiasmo en las filas opositoras. Las reuniones llevadas hasta la hora a cabo no permiten dudar sobre ello. El entusiasmo es delirante; y ha cundido una corriente de optimismo que tiene mucho de bueno en cuanto es una fuerza positiva, pero que puede llegar a ser perjudicial y hasta contraproducente, si no se le pone un límite y si se permite que llegue hasta a desconocer e ignorar las verdaderas fuerzas y las verdaderas intenciones del enemigo.

Este es hábil, inescrupuloso e inmoral, y sabe, por sobre todas las cosas, que permitir una victoria opositora sería comprometer todos sus intereses económico-políticos. En consecuencia, para evitar esa eventualidad, llegará hasta el crimen, como ya lo hizo en Llano Grande y en Sabanilla, y llegará hasta el crimen en masa, como ya lo hicieron regímenes similares, llegado el momento decisivo. En El Salvador, en Cuba, en Venezuela y en otros países latinoamericanos. Eso no debe perderse de vista ni un momento, y la constatación de cómo va de bien la campaña electoral no debe hacer que se olvide la naturaleza, los fines y los propósitos de la camarilla caldero-comunista encaramada en el Poder.

Cierto que todos los que fueron picadistas hoy día son opositoristas. Cierta que los grandes oportunistas se han declarado neutrales. Cierta que José Miguel Jiménez y Magús Quirós, en Cartago, José Vargas Porras, en Atajuela, y Juan Rafael Arias, en Heredia, han considerado conveniente no inmiscuirse en la política, haciendo lo de las ratas que salen corriendo las primeras cuando se hunde el edificio. Cierta que la oposición se ha impuesto en las luchas callejeras y le ha dado su merecido a uno que otro sargentón a sueldo de Lolito. Cierta que el dinero sobra en las cajas opositoras y la campaña no cuesta casi nada —la manifestación de Cartago costó tan solo dos mil colones— porque el pueblo está actuando en forma desinteresada y espontánea en la lucha por la reivindicación de sus derechos. Cierta que el no reconocimiento al golpe de Somoza le ha cerrado un camino muy importante a Rafael Angel. Eso y mucho más es cierto. Pero eso, en vez de conducir al pueblo a una actitud alegre y confiada, debe llevarlo a organizarse cada vez mejor, a estar cada vez más atento, a prepararse para repeler lo peor; porque todo eso, todo eso tan bueno para la oposición, va asfixiando a calderones y comunistas, y puede llegar el momento en que, bajo su desesperación, se echen a la calle en un intento desesperado por conservar sus gajes y sus posiciones.

Velar por esa organización, por esa preparación, es lo que yo pido a los grandes dirigentes de la oposición. No olvidar quién es Lolo Calderón y quiénes son los que lo rodean. No olvidar que el comunismo es una fuerza internacional que obedece a consignas extranperas y que tiene respaldo en Moscú. No olvidar los intereses económicos que la oligarquía defiende. No olvidar las posiciones políticas desproporcionadas a su número y a su prestigio que el comunismo cuida.

Es un gran error táctico sub-estimar la fuerza del contrario. La fuerza del contrario son cuarteles, cañones, metrallas, bombas, policía, unidad móvil, brigadas comunistas armadas, matones, sapos, delincuentes. Es esa fuerza la que debe preocupar y la que hay que combatir en esta campaña. Es esa fuerza — la única con que el pobre Calderón cuenta — la que habrá de domeñar un día u otro.

Compañeros dirigentes: entusiasmo, mucho entusiasmo; optimismo, mucho optimismo; fé, mucha fé. Pero además de todo, conciencia permanente de que se está combatiendo, no un partido, sino una partida; no un partido político, sino una partida de fascinosos políticos. Y labor permanente de organización en nuestras filas. De preparación en todos los sentidos...

JUAN PUEBLO.

danía comenzó a notar la ineptitud del nuevo Presidente, y sabido es también que esa impopularidad fue aumentando conforme el pueblo se iba dando cuenta de la forma inescrupulosa en que se manejaban los dineros públicos, y que tal impopularidad se hizo casi unánime, cuando el Presidente, demostrando su inconciencia echó todo el Aparato del Poder contra quienes se le oponían, cuando se valió del pretexto de la guerra para suspender las garantías individuales, y cuando, para colmo, vino el Partido Comunista a coger la dirección política del país, proclamando una lucha de clases que, en realidad, era la lucha de un grupo minoritario contra todo el pueblo de Costa Rica.

Pasa a la Pág. TRES—

EDITORIAL

ORGANIZACION DE LUCHA

El clima de violencia de la campaña política ha venido acentuándose en estos días. No por culpa de los opositoristas que, como siempre, se han limitado a contestar las provocaciones del bando contrario; sino en virtud de los bríos que parecen haber tomado los calderonistas al entrar a combatir a su lado un elemento sin el cual no se sienten en capacidad de luchar; nos referimos a las autoridades.

Durante un cierto tiempo la policía había mantenido una posición de semineutralidad en el conflicto, aunque buscando siempre el protegerle las espaldas a los partidarios del señor Calderón. Pero no podían resistir mucho tiempo sin cambiar de actitud pese a las promesas de neutralidad política de Teodoro Picado. La fuerza pública está bajo el comando de los Calderón Guardia y tenía por tanto que entrar a combatir al lado de ellos, tal y como lo ha venido haciendo en las anteriores campañas electorales durante las cuales la oligarquía ha necesitado imponerse al pueblo mediante el fraude y la violencia.

Por fin se han quitado la careta. En un discurso pronunciado la semana pasada en la Unidad Móvil, el propio Secretario de Seguridad, don René Picado, habló de la necesidad de contar con elementos bien entrenados en la fuerza pública para que lucharan contra la oposición y la dominaran. Muy pronto demostró lo dispuesto que está, a llevar a la realidad esa afirmación y a destinar a la policía y al ejército a luchar contra los opositoristas. A partir del domingo, a través de todo el país y dondequiera que ello fue posible, volvieron a unirse las cinchas de los policías con los vivas a Calderón Guardia y los black-jacks comunistas para combatir a la oposición.

Están bien definidos los campos De un lado un gobierno

semi-tiránico e impopular. Del otro lado un pueblo que hoy tiene una tónica distinta; se ha decidido por fin a abandonar la posición de blanco pasivo de las violencias oficialistas que observara en otras campañas. Está ahora dispuesto a luchar, a defender su dignidad ciudadana y su conciencia honrada contra los que quieren arrebatarlas; contra el calderonista envalentado y contra las autoridades que, ignorando sus funciones como resguardadores del orden y garantes de la libertad, se lanzan a la lucha partidista con todo desenfado.

Esa nueva tónica del estudiante, del obrero, del campesino y en general del opositorista, constituye la única y fundamental garantía que tenemos en este momento, de que la voluntad popular no será burlada esta vez y de que por fin habrá llegado la hora de la libertad y la regeneración. No creemos, la amarga experiencia de los años pasados nos ha enseñado a no hacerlo, en la sola fuerza de las manifestaciones populares que ha venido realizando la oposición ni tampoco en la correcta aplicación de las leyes por perfectas que ellas parezcan. Es este un momento en el cual no podemos confiarnos más que en nuestras propias fuerzas.

De ahí la grandísima importancia que tiene en este momento el aprovechar ese espíritu de lucha y convertirlo en algo efectivo y eficiente. Ahora que la oposición parece en cierto modo inclinada a participar en una contienda electoral no deben los dirigentes olvidarse del otro aspecto de la lucha; no es posible que se dediquen todos los esfuerzos a preparar manifestaciones, colocar vivas o levantar censos de adhesiones. Es necesario disponerse también a organizar al pueblo para que participe en la lucha callejera, sobre todo ahora que los subordinados de don René están comenzando a entrar en ella fortificando así los va-

cilantes cuadros del calderonismo. No puede dejarse esta tarea de responder golpe con golpe, al entusiasmo o valor individual de cada uno de los opositoristas; es necesario que la jefatura del partido proporcione ayuda y dirección para que el espíritu no decaiga y podamos todos respaldar nuestras palabras con nuestros hechos, nuestras convicciones con los medios de defensa adecuados para protegerlos.

Durante años y practicando el tradicional pacifismo de los costarricenses, han venido los opositoristas soportando vejámenes y atropellos, sufriendo golpes de cincha y black-jack y encarcelamientos injustos. A todo ello no han opuesto más que fervor cívico y repudio a la oligarquía. Esa mansedumbre por fin se ha agotado y hay en los opositoristas de 1947 además de las virtudes citadas, un nuevo elemento que, como dijimos, a nuestro juicio es el más valioso y que los conduce a tomar la decisión firme de alcanzar el triunfo cueste lo que cueste. Esta decisión del pueblo comienza a dar sus frutos y vemos así que el adversario, desconcertado por la reacción nacional, titubea, vacila y trata de olvidar sus desplantes de ayer para hacer hincapié en la hermandad de todos los costarricenses. Con esa decisión ya tiene el pueblo costarricense los tres elementos necesarios para conducirlo a la victoria. Sólo le falta organizarse para aprovechar ese fervor ciudadano, ese repudio contra los malos gobiernos y ese deseo de lucha abierta, y usarlos para la conquista del triunfo definitivo. Es ya la hora de que esa labor se inicie o se perfeccione; de que los dirigentes de la oposición la lleven a cabo para darle al pueblo lo único que en este momento le hace falta: organización. Por lo menos eso es lo que creemos los social-demócratas que debe hacerse. Y lo que esperamos que se haga.

Las Autoridades Caldero - Comunistas de Tarrazú, de nuevo en las andadas

Con una nutrida y selecta concurrencia, celebró su reunión política el "Partido Social Demócrata" de Tarrazú el domingo primero de Junio en curso, pese a la arbitraria orden del Jefe Político del Cantón, de que no permitiera se siguieran celebrando reuniones políticas en el local del Club del Partido

POR QUÉ SERÁ?

Por qué será que el Jefe de la Oposición llega sin armas a los pueblos, y el candidato del oficialismo sólo puede llegar después de que han llegado las ametralladoras?

Por qué será que el opositorista declara orgullosamente que lucha en la oposición, y el partidario del oficialismo lo dice calladito, como para que nadie se entere?

Por qué será que a don Otilio Ulate lo reciben jubilosamente las gentes del pueblo, y al doctor del Barrio Escalante lo reciben sonando tarros?

Por qué será que en cualquier parte — en el parque, en el teatro, en el magirus — los partidarios del generoso doctor están en escandalosa minoría?

Por qué será que la ACED (Agencia Calderonista de Ejecuciones dominicales) tiene que movilizarse con tanto calor para que cuatro viejillos escuchen a su candidato en las plazas públicas?

Por qué será que para hacer cualquier reunión necesitan las gentes del gobierno toda una flotilla de autobuses?

Por qué será que le tienen que hacer los reportajes y los discursos al candidato del oficialismo?

Por qué será que el Dr. Calderón Guardia no puede hacer nada de lo que lo ponen a hablar o a decir?

Por qué será que nunca nadie puede ver al Dr. Calderón en la calle?

Por qué será que para sacarlo de la Casa Presidencial, en el Barrio Escalante, se ponen en acción sapos, ametralladoras y guarda-espaldas?

Por qué será que don Otilio Ulate es custodiado por el pueblo, y al Dr. Calderón deben custodiarlo del pueblo?

Por qué será que el Dr. Calderón tiene tanto miedo, si es tanto el pueblo que lo acompaña?

Con motivo de celebrarse la acostumbrada reunión política del Partido Social Demócrata, en Tarrazú, en el local del Club que torpemente y mediante una treta barata, pretenden quitarnos los personeros del Caldeiro-Comunismo, a la cabeza de los cuales se ha colocado el Jefe Político del lugar, dicha "autoridad" por medio de una notificación en la cual reconoce que en el local en discusión se han venido celebrando y se celebran las reuniones políticas del Partido y de la oposición, en forma pública y notoria, hizo saber al arrendatario del local y al Presidente Ejecutivo del Partido Social Demócrata en ese lugar, señor don Marcos Chanto Méndez, a quien ahora sí le reconoce personalidad, que la policía de ese lugar no permitirá reuniones políticas, mientras no se resuelva lo conducente en el reclamo en tramitación con respecto al Club Político del Partido (?) Republicano Nacional. Ante esa notificación ilegal y oficiosa, la viril y altiva ciudadanía de ese cantón del Sur, haciendo caso omiso de dicha orden y al amparo de la ley, celebró su acostumbrada reunión con una magnífica concurrencia, toman de importantes acuerdos para la mejor marcha del Partido. Además, se acordó por unanimidad, darle el pésame al honorable ciudadano del lugar don Francisco Mora Zúñiga y familia, con motivo de la prematura muerte del caballero y honorable joven de ese lugar don Domingo Mora Monge. Felicitamos a los valientes ciudadanos de Tarrazú, por su actitud que hace que no muera el efectivo ejercicio del derecho de reunión que garantizan los artículos 33 y 36 de nuestra Constitución Política. Queremos también aprovechar la oportunidad para hacer ver a la ciudadanía, el proceder de las autoridades nacionales y en el caso concreto, del Jefe Político de Tarrazú. Dicho señor, como fracasó en su intento de atemorizar a los valientes ciudadanos de Tarrazú con el "coco" de que la policía impediría la reunión acostumbrada del Partido Social Demócrata, ya que ésta se realizó en forma brillante, puso al día siguiente un telegrama al señor Gobernador de San José, donde hace alarde de haber impedido la celebración de la reunión y pide instrucciones para el futuro. Es proceder, que no responde a la realidad por ser público y notorio en San Marcos, que la reunión se realizó, deja mucho que desear de la imparcialidad de esa autoridad en materia política y pone en evidencia la clase de métodos que se están poniendo en práctica en la tramitación

Como calificó el Jefe del Centro de Control el "OLEO DE CHEQUES" que hizo Calderón Guardia al final de su nefasta administración, en su informe al Congreso el 1º de mayo de 1944, página 9:

"SERVICIOS EXTRAORDINARIOS O RETRIBUCION FUERA DE PRESUPUESTO A LOS MISMOS FUNCIONARIOS DEL ESTADO.—Se ha hecho costumbre inveterada, YA RAYANA EN CORRUPTELA. No me refiero a la remuneración de trabajos efectivos ejecutados fuera del tiempo obligatorio o en días feriados, sino A LAS RECOMPENSAS QUE NO TIENEN OTRO MOTIVO QUE LA LARGUEZA O LIBERALIDAD DE LOS GOBERNANTES, aprovechadas por sus allegados o favorecidos. Hay que ponerle restricciones a esa MALA PRACTICA que va adquiriendo fuerza de precepto. Bastará que una ley imponga la cortapisa, estableciendo que el reconocimiento y retribución de servicios extraordinarios u ocasionales prestados por funcionarios del Gobierno, requiere el Decreto especial del Poder Legislativo, y en cada caso instado por el Ejecutivo. El prurito de las recompensas constituye una GRAVOSA E INJUSTIFICADA FILTRACION DE LOS DINEROS DEL ERARIO".

En buen romance lo que este señor quiso decir es que el "oleo de cheques", que monta a una suma cercana al millón de colones, fué un robo descarado del Tesoro Público; sin embargo, cuando en una oportunidad se le llamó a explicar ese informe ante una autoridad judicial, muy hábilmente esquivó el cuerpo y echó una cortina de humo sobre sus palabras. Esperamos que habrá de llegar el día en que este Jefe de Control tendrá que explicar muchas cosas relacionadas con esas malversaciones, en cuya consumación es posible que tenga culpa esa oficina, pues tenemos el convencimiento que lo único que controla el Centro de Control son las partidas o renglones de presupuesto a los cuales puede cargarse todo gasto caprichoso o pago indebido que ordene hacer el Gobierno: en este aspecto el Control es perfecto.

EL CORONEL HUMBERTO SOTO GUARDIA

COMANDANTE DE ALAJUELA, NO PODRA SER IMPARCIAL EN EL PRESENTE PROCESO POLITICO

Calderón Guardia al dejar el poder COMPRO la obediencia y sumisión a sus mandatos de este militar mediante obsequio de gruesa suma de dinero

La oposición alajuelense debe mantenerse atenta y preparada para repeler agresiones y obligar a ese militar a ser imparcial

En La Tribuna de un día de estos, vienen unas declaraciones del Coronel Humberto Soto Guardia, Comandante de Policía de la ciudad de Alajuela. Cualquiera que las lea y no esté enterado de ciertos hechos ocurridos hace pocos años entre este flamante coronel de espada virgen y el candidato del caldero-comunismo, puede pensar, incurriendo en grave error, que efectivamente existe la posibilidad de que esa autoridad actúe imparcialmente en el proceso político.

Sin embargo, eso nunca será así; porque Calderón Guardia

al dejar el poder COMPRO la obediencia y sumisión a sus mandatos de este militar, y otros más, mediante el obsequio de una gruesa suma de dinero; y es claro que tales obsequios han de ser devueltos por los felices agraciados, poniendo todo el poder e influencia de que sean capaces al servicio incondicional de los apetitos del señor del Barrio Escalante. Por ese motivo la oposición alajuelense debe mantenerse atenta y preparada para repeler las agresiones. En columna aparte de este mismo periódico se publica el obsequio de que se ha hablado.

MUERE UN AMIGO

El señor don Rafael Hidalgo Fallas, de Palmichal de Acosta, murió hace unos días. El señor Hidalgo fué un estimado simpatizante de nuestro partido en la localidad, y nos ayudó en la distribución del periódico en Palmichal. Damos a sus familiares nuestro más sentido pésame.

Semana Social-Demócrata

COMITE EJECUTIVO:

En la sesión última del Comité Ejecutivo se trataron, entre otros, los siguientes puntos:

Informa el compañero Morúa:

1.—La erunión que se efectuará el domingo próximo a las 10 de la mañana en Puriscal, y para la cual reina gran entusiasmo, tanto de parte de los elementos social demócratas de ese lugar, como de los componentes de la Asamblea Cantonal de San José. A esa reunión, asistirán además de los miembros del Comité Ejecutivo una lujosa delegación de la Provincia de San José. Los tres miembros que hablarán a nombre del Partido en dicho evento cívico serán: Lic. Eloy Morúa Carrillo quien al tiempo que expresará la felicitación a los bravos elementos de Puriscal, se referirá también a los problemas que encara el campesinado nacional. Le seguirá en el uso de la palabra el compañero Lic. Facio Segreda quien se referirá a la organización de nuestro Partido y a la forma como él marcha. Por último ocupará la tribuna el Profesor Carlos Monge Alfaro quien hará una exposición sobre la labor del Partido en la Oposición. Los que asistan a esa reunión de Puriscal tendrán ocasión de palpar una muestra de organización social-demócrata.

2.—El mismo domingo a las 10 de la mañana otra delegación de

nuestro Partido efectuará otra reunión en Villa Colón, la que tendrá como finalidad la elección del Comité Cantonal de ese lugar. Con tal motivo saldrán del local nuestro en San José varios elementos a las 9 de la mañana del domingo en cuestión.

3.—Sobre la reunión que se efectuó el miércoles 11 del presente mes, en la oficina de los señores Facio para reorganizar el Centro de Investigación, que ocupará un puesto muy importante en el desarrollo de nuestra agrupación.

ASAMBLEA CANTONAL:

En la última sesión el compañero Montestel presentó una moción para que se proveyera a los elementos del Partido de sus respectivos Carnets.

El compañero Monge, a nombre del Comité Ejecutivo prometió tratar de solucionar ese problema.

COMITE PROVINCIAL:

Continúan con gran éxito los preparativos para la celebración de la Convención Provincial que se efectuará en el local del Partido el domingo 29 de junio. En reuniones próximas la Asamblea Cantonal de San José hará la elección de los miembros que en calidad de electores deban representarla en dicho acto.

Tales son pues, las más importantes actividades del Partido en la semana que termina.

Noticias de Las Juntas de Abangares

En días pasados nos visitaron dos Inspectores de Precios de apellidos Solano y Alfaro, quienes en la totalidad de los establecimientos comerciales encontraron alterados los precios de los artículos en venta. Después de la requisita pasaron varios días, y de pronto dos únicos comerciantes salieron multados: son ellos don Rubén Rodríguez y don Guillermo Espinoza. Estos dos comerciantes manifiestan categóricamente que los citados Inspectores de Precios alteraron los precios que los dos comerciantes tenían, y redactaron los informes que dieron con manifiesta parcialidad, pues los dos comerciantes están en condiciones de probar que los Inspectores no se ajustan a la verdad y que lo que hacen es tomar represalias políticas contra los señores Rodríguez y Espinoza que pertenecen a la oposición.

Así por ejemplo, don Guillermo Espinoza manifiesta tener testigos

presenciales de que al entrar los Inspectores a su establecimiento dijeron: "a éste hay que apretarlo"; don Rubén Rodríguez dice que después de haberse retirado los Inspectores, llegó don Marcial Porras, también comerciante de este lugar y calderonista, a proponerle que le dijera la adhesión al Candidato del caldero-comunismo, y que se arreglaría todo. En esta forma cumplen estas "autoridades" con su cometido: multas y presión arbitrarias contra los comerciantes opositoristas; alcahuetería y complacencia para los caldero-comunistas, quienes tienen vía libre para especular y hacer lo que les venga en gana sin que nadie se meta con ellos. Gracias a Dios que faltan pocos meses para que todo este régimen de inmoralidad y opresión se acabe para siempre definitivamente.

OBSERVADOR

Las Juntas, mayo de 1947.

EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

OLEO DE CHEQUES Viene de la Página PRIMERA

Table with 2 columns: Number and Name/Description. Includes entries like N° 4973 Manuel Formoso, N° 4977 Jorge Sáurez Zúñiga, N° 4978 Rafael Soley Reyes, etc.

(En nuestro próximo número seguiremos publicando este "oleo". Si Ud., lector, sabe en que dependencia del Gobierno trabajan los favorecidos que ignoramos que puesto ocupan, envíenos el dato. Lea lo que en esa oportunidad dijo, sin que hubiera pasado de decirlo nada más, el Jefe de Control sobre esos pagos por servicios extraordinarios y comisiones, que insertamos por aparte).

Hilos para— Coser — Tejer — Zurcir — Bordar De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS Tienda EL BUEN PRECIO de LUIS JIMENEZ A. SUCS. Avenida Central — Frente al Mercado Apartado 201 Teléfono 2311

HAY QUE DETENER Viene de la Página PRIMERA

cosas a que la han llevado los oligarcas, que desde 1940 están en el poder. Recuerda el país la serie de atropellos, de arbitrariedades y de injusticias que caracterizaron la campaña presidencial que culminó con la realización del más vergonzoso fraude electoral de que se tiene conocimiento en los anales de nuestra historia política. Antes de 1940 era costumbre, el que los gobernantes fueran electos por el pueblo. Pero desde esa fecha las cosas cambiaron por completo. Una banda de saltadores se hizo cargo del poder, y siguiendo a un serie de desvergonzados e inmorales, que habían hecho de la vorrumpción un medio propio de vida, cometieron todo género de inmundicias mancillando con sus desfachateses la dignidad de la nación. Por eso el nombre de Calderón Guardia pasará a la historia como el del individuo que para satisfacer sus bajos instintos y los de los componentes de la pandilla que lo llevó al poder, se dedicó a escarne-

EL PARTIDO SOCIAL

Viene de la Página PRIMERA Fue entonces cuando el Gobierno caldero-comunista, como un recurso salvador para combatir esa impopularidad creciente, ofreció al pueblo, precipitadamente, una legislación social.

Pero a pesar de la desenfrenada demagogia hecha en torno de ella, los trabajadores costarricenses — que forman la enorme mayoría del país, y no sólo esa minoría de fanáticos que se da a si misma el titulo de clase trabajadora — supieron aceptar con agrado la promulgación de esas importantes leyes sociales, pero negaron su apoyo a quienes se las ofrecían, porque comprendieron muy bien que un Gobierno que les hacía la vida cada vez más difícil cargándolos de impuestos, derrochando los dineros de la nación en paseos, regalos, contratos sin licitación y otras mil formas arbitrarias, un Gobierno que se había mostrado incapaz, absolutamente incapaz de resolver los problemas económicos que acongojaban al país, no estaba calificado para garantizar el efectivo progreso social, el mejoramiento de las condiciones de vida que esas leyes habrían de producir, y producirían, el día en que se las acompañe de una Administración decente de los negocios públicos.

De nada les valió entonces a los caldero-comunistas todas sus falsas promesas, porque el pueblo se empeñaba en mirar las realidades. Sabía que después de cada discurso en que se le ofrecía un paraíso social cristiano, subía el costo de la vida. Sabía que mientras los dineros del Estado enriquecían a funcionarios y amigos del Gobierno, su pobre salario no era suficiente ni para comprar lo más indispensable, por más que se le hubiera duplicado.

Sabía que mientras el Gobierno pregonaba su interés por los desvalidos, esos desvalidos veían cerrarse instituciones que, como la Gota de Leche, la Cocina Escolar, el Hospicio de Huérfanos, algunos hospitales y unidades sanitarias, les proporcionaban efectivo auxilio, y todo porque el mismo Gobierno había despilarrado irresponsablemente los dineros que debían ser entregados a esos organismos.

Sabían que mientras Mora y Calderón pregonaban su afán de buscar la paz social, las brigadas de choque comunistas, armadas por el gobierno cristiano, recorrían campos y ciudades, insultaban y golpeaban a los opositoristas, sembrando el terror en todas partes.

Sabían que mientras don Angel Calderón, acompañado de su farándula, recorría el país, gastando gruesas sumas de dinero del Estado en la preparación de las "espontáneas manifestaciones populares", y se desgañitaba en todas las tribunas diciendo de lo que se trataba era de darle contenido económico a la democracia que tradicionalmente habíamos vivido, la democracia se esfumaba y la nación se empobrecía debido a la ineptitud, a la arbitrariedad, a la mala fe con que se manejaban los negocios públicos, y a la desconfianza que se sembró en las clases productoras.

Sabía todo esto, y por tal motivo, el pueblo de Costa se apretó en las filas de la oposición, bajo la dirección del ilustre caudillo León Cortés.

No tuvo entonces el caldero-comunismo más remedio que dar el golpe de estado del 13

de actuar enérgicamente. Hay que castigar desde ahora a todos los que intenten poner en práctica medidas de violencia para atemorizar al pueblo opositorista. Sin discriminación de circunstancias debe la ciudadanía, debidamente organizada, repeler por la fuerza los ataques de los militarotes y de los machetonos al servicio oficialista. Hay que combatir con las mismas armas que usan los caldero-comunistas. Es necesario demostrar en forma clara que la oposición va a luchar en el terreno que ellos quieren sus enemigos y con las mismas armas que a bien tengan escoger.

Entérese y JUZGUE! La ANDE como organización apolítica, será siempre grande y fuerte

La Asociación Nal. de Educadores es en el presente la más poderosa de las organizaciones profesionales de nuestro país. La ANDE tiene conquistado ante la opinión pública un sólido prestigio, el más eminente de los prestigios, el que le viene de su estricta posición APOLITICA. Y no es que como ciudadanos, hayan dispuestos los asociados de la ANDE ponerse al margen de los debates políticos. Es que la Directiva Central de la ANDE ha sabido resguardar para la Asociación como tal, ese carácter. La Asociación tiene solo una política: la que le imponen sus estatutos y las resoluciones de sus Congresos. El partido SOCIAL DEMOCRATA defiende como uno de sus postulados doctrinarios el postulado democrático de que la política electoral debe estar fuera de las asociaciones gremiales. La política fuera de los sindicatos, he aquí la consigna. Nuestra tesis se opone radicalmente a la tesis marxista. Para nosotros, la libertad de los individuos es derecho absolutamente inalienable. Para los marxistas, la libertad política de los ciudadanos es cosa risible y despreciable. Si una Asociación cae bajo el dominio de un partido político, de inmediato destruye la libertad política de sus miembros, la organización se desintegra, y quienes se asociaron para defender sus derechos profesionales, sus intereses gremiales, se destruyen mutuamente en luchas estériles por el predominio y el mando. De este escollo ha sabido defenderse heroicamente la ANDE. La ANDE como organización apolítica será siempre grande y fuerte.

Hemos seguido atentamente las últimas publicaciones de la Directiva Central de ese organismo, y hemos formado la opinión de que se apresta la ANDE a llevar adelante una nueva batalla, tanto o más valiosa para la dignificación del magisterio asociado, que la que fué librada hace algunos meses por la

de febrero, e imponerle al país, como Presidente, a un hombre sin ideología, ni carácter, llamado a guardarle las espaldas a Calderón y su gente.

En no pocas ocasiones los oligarcas, con todo el cinismo de que son capaces, han tratado de hacerle creer al pueblo que esa situación de impopularidad y desprestigio que padece su gobierno, y que ellos cautelosamente llaman "malestar ciudadano" tiene una lógica explicación político-social.

Tradicionalmente — dicen los comunistas y repiten sus socios los calderonistas — en las campañas políticas no se discuten más que las personas de los candidatos escogidos por los círculos capitalistas. Y claro, una campaña en la que apenas se han barajado nombres, no podía dejar pasiones encendidas por mucho tiempo. Por eso, apenas pasaba el proceso electoral, todos volvíamos a ser hermanitos.

Mas, según ellos, en la pasada campaña electoral el proceso varió totalmente. Ya no se discutieron nombres sino ideas. Se trataba de decidir — afirman los demagogos — si Costa Rica debía continuar su transformación social, si debía mantener el código del trabajo, los seguros sociales y la ley de parásitos o si debía volver atrás. Y como se impusiera la tesis progresista, — concluyen alegremente — las clases adineradas, heridas en sus intereses, han mantenido una campaña de agitación y odios contra el gobierno y sus amigos que ha creado el clima de descontento de que se alimenta la oposición.

Pero la verdad es otra. No es necesario recurrir a la doctrina Marxista para explicar lo que está sucediendo en Costa Rica. La cuestión es demasiado clara para que se pueda desviar con especulaciones.

Es cierto que en otras épocas, pasada la campaña electoral, las pasiones se aplacaban y el pueblo se agrupaba, más o menos conforme, en derredor del nuevo presidente. Pero ese nuevo presidente era un hombre que, o bien había sido electo por la voluntad popular, o por lo menos, NO había sido impuesto a sangre y fuego CONTRA la voluntad popular.

misma agrupación para el aumento de sus sueldos: se apresta a ganar la batalla de su autonomía como Asociación frente a las autoridades oficiales; y la batalla de la libertad de los maestros rasos para defender sus derechos de maestros frente a las tradicionales formas de irrespeto a su dignidad de maestros ejercitados casi siempre con todo impudor por sus mismos jefes.

... Parece ser que los jefes se han lanzado a luchar por ocupar los puestos que corresponden legalmente a los maestros en el Congreso Nacional de la ANDE, con el objeto de lograr imponer en él su criterio, que no puede ser más que político, como con todo desembozo lo dicen. A esto ha contestado la Directiva Central señalándoles cuáles son sus estrictos derechos de Asociados de la ANDE, sin autoridad en ella, aunque si con la representación que los Estatutos de la misma les conceden. Los Jefes están unidos en una tal AIVEDE (Asociación de Inspectores y Visitadores) y han hablado en LA TRIBUNA en tono amenazador, y con estilo eminentemente político. En cambio, las declaraciones de la Directiva Central siempre nos han parecido ajustadas al más alto sentido de responsabilidad de dirigentes de una Asociación de Educadores.

El Partido SOCIAL DEMOCRATA, no puede ver con indiferencia la lucha que está llevando a cabo la ANDE por la dignificación del maestro costarricense. Los ciudadanos enviamos a nuestras escuelas nuestros hijos para que hagan de ellos los maestros con nuestra colaboración, hombres honestos, veraces, libres y justos. Pero solo podrán serlo así nuestros hijos, si al lado nuestro hay también maestros honestos, veraces, libres y justos. La ANDE aspira a llevar por este camino al magisterio costarricense. Por eso estamos en esta emergencia con ella.

El presente caso es diferente: el pueblo en su inmensa mayoría, adversó la candidatura del Lic. Picado porque detrás de él, vió asomar las orejas diabólicas de la nefasta camarilla que presiden los calderones, responsable del desastre en que se encontraba y se encuentra el país, la camarilla inepta y corrompida que ha impuesto la inmundicia como norma de los organismos oficiales.

Y como en virtud del fraude electoral del trece de febrero, el pueblo no pudo acabar con el predominio de esa oligarquía funesta, se mantuvo frente a ella esperando el momento oportuno para iniciar el movimiento que lo librase del pulpo que lo oprime y lo succiona.

Ese momento llegó por fin el día en que se reunió la Gran Convención Opositoristas y se nombró a don Otilio Ulate como Jefe de la Oposición. La forma brillante en que ha venido dirigiendo la campaña, la energía que ha puesto al servicio de la causa, el coraje con que se ha enfrentado a todos los desmanes, y la formidable elocuencia de su palabra, que ha sabido transmitir a quienes lo escuchan o lo leen, todo el fervor y el entusiasmo que a él lo anima, está demostrando cada día cuan grande fué el acierto de los convencionales el poner en las manos de Otilio Ulate la dirección de este gran movimiento de reivindicación moral.

Esta constatación es doblemente satisfactoria para quienes, como nosotros, los miembros del Partido Social-Demócrata, hemos depositado nuestra fé en el patriotismo y buen criterio del pueblo de Costa Rica, y por eso hemos sostenido que es de las convenciones populares y no de los conciliabulos de oficina de donde debe surgir la nominación de los candidatos a las funciones públicas electivas, y la elección de los dirigentes de partido.

Como era de esperarse dada la clase de nuestros adversarios, contra la persona del Jefe se ha volcado toda la inmundicia que habita en las mentes de quienes no aciertan a imaginar siquiera que exista en la política algo más elevado que la mezquina caza de posiciones para disfrutar de sus ventajas honoríficas o para realizar negocios particu-

(Pasa a la Pág. CUATRO)

EN SERIO Y EN BROMA

PROCEDIMIENTOS CRISTIANOS:

Nos contaba un vecino de Cinco Esquinas de Tibás que hace algunos días un pollito pasó de casa en casa evantando un CENSO de la población. La sorpresa de los opositoristas fué grande al ver aparecer el censo íntegro dándole la adhesión política al Doctor, a los pocos días.

(Si eso no es tenerlo engañado, que baje Dios y lo diga).

Por uno de los distritos de Desamparados, pasaron ofreciéndoles agua y la luz a cambio de la adhesión. Pero los vecinos dignos les contestaron: nos hace mucha falta eso, pero no será a ese precio que lo tengamos.

En un barrilecito de San Pedro de Montes de Oca, cuéntase a numerosos opositoristas y los volcaron diciéndoles que les van a urbanizar el barrio. Estos sí cayeron de majes. Y no es raro que les comiencen los trabajos. Después de un tiempo si los vió no me acuerdo.

ASI SE HACE LA POLITICA OFICIAL.

ESCENARIO: UNA REUNION DE AMIGOS:

Entra repentinamente un conocido calderonista con el sombrero hasta las orejas.

Uno de los presentes al verlo le dice: No seas tan pato, quitate el TAPON.

Indudablemente el público sabe bautizar exactamente la farándula caldero-comunista.

Antes era: Agencias de Excursiones gratis Dominicales. Decimos que antes, porque después de Puriscal, ya nadie va ni gratis.

Ahora es el nombre que le han puesto a los Camiones donde van los "voluntarios" que quedan. Les dicen "Las chancheras".

Que distinto cuando el opositorista quiere ir a una jira política con su candidato. Tiene que cogér su camion y PAGAR SU PASAJE.

A propósito de jiras políticas, vamos a comentar las de los últimos días:

La del ultratismo a Cartago, fué un fracaso. En cambio de la del Dr. a Moravia, fué un éxito.

En la de Cartago, el Diario tuvo que recurrir a un truco fotográfico para ofrecer la foto que publicó. Cogió una foto vieja de cuando la Coronación de la Virgen de los Angeles y la sacó en clisé.

En cambio en Moravia. Nunca se había visto tan adornado el camino para recibir a un candidato. Música popular a la pasada del Dr. (de tarros); giraldas bellísimas adornando las calles (de botellas vacías) y amor popular en todo momento (chiflidos).

Con todo y todo, el fracaso de la oposición en Cartago ha puesto fuera de quicio a los opositoristas. Ha producido un efecto parando al del 1 de febrero memorable. Con decirles que ya han dado orden de disparar. Es que sienten más bombrositos en las as que bajo René.

Grito de batalla. Viva Calderón Guardia.

Conte nación: Si señores: Que vivan de Calderón y los Guardia.

Y ojalá que vivan en Costa Rica en mayo del año entrante, cuando les toque rendir cuentas.

Los comunistas después de 5 años de chupar fuerte hasta salir de todas las jaranas y quedar bien fondeados, ahora que les soplan malos vientos se han vuelto a acordar del pueblo necesitado y de los chanchillos del Gobierno. Última que cuando más había de todo eso, guardaron un prudente silencio.

ONDA LIBRE

(Transmisión del Partido todos los sábados a las 8 de la noche, desde TITANIA. Sábado 7 de junio).

EN EL PAIS DE LOS TONTOS:

En esta semana, según noticias de "La Nación", llegó a San José un tren lleno de armas para el pacífico gobierno que soportamos. Al mismo tiempo que los costarricenses se apasionan discutiendo sobre los incisos y artículos del Código Electoral, el gobierno hace cuantiosas importaciones de armamento para sostenerse en el poder contra el sentir de las mayorías nacionales.

Realmente, la importación de las tales armas es un anuncio categórico, clarísimo y sin medias tintas, que dice a los costarricenses que las próximas elecciones se decidirán en las calles. Puede haber jueces honestos en el Tribunal Nacional de Elecciones, y un funcionario responsable en el Registro Electoral. Pero todo esto será nada cuando se pongan en acción las ametralladoras. Sería muy interesante saber qué capítulo del Código Electoral podría defenderse, cuando los hermanos Calderón se decidan a dar el anunciado cuartelazo. Es muy bonito hacerse ilusiones sobre un proceso electoral limpio, y decir que de esta vez la cédula de identidad con fotografía nos salvará de todos los males. Pero, mientras tanto, el gobierno importa grandes cantidades de armamento para sacarnos a la fuerza de las ilusiones alegres. Si después de esto seguimos con la majadería de las libres elecciones, sería muy bueno que no expulsaran a nadie al país de los tontos.

VISITA DEL JEFE:

El martes pasado, el Jefe de la Oposición don Otilio Ulate estuvo presente en la asamblea cantonal del Partido Social Demócrata. El local estuvo lleno con miembros de nuestro partido y opositoristas en general que venían a escuchar la palabra de don Otilio. Este expuso extensamente su criterio sobre la forma en que debe realizarse la presente lucha política, y se mostró optimista acerca de los resultados de la campaña. Sostuvo que él entiende la política como un permanente diálogo entre el gobernante y el pueblo,

de manera que los ciudadanos tienen el derecho de conversar francamente con los jefes, para imponerles el camino que debe seguirse.

Don Otilio está convencido de que don León Cortés fué el último caudillo. Dice que en esta lucha, el pueblo se emociona por las ideas y no por las personas. Si se viva a don Otilio Ulate, y se le sigue, no es por sus condiciones personales sino porque lleva una bandera renovadora.

A nosotros nos agrada este criterio del Jefe de la Oposición. Por que el Partido Social Demócrata nació diciendo que lo fundamental eran las ideas, y que debía seguirse a un hombre en tanto fuera el abanderado de un conjunto de ideas sobre mejor organización de los asuntos públicos.

Y esto de que la política debe ser un diálogo entre los jefes y los militantes, es precisamente la base de nuestra organización y de nuestra lucha.

Una vez que don Otilio terminó su exposición, gran cantidad de opositoristas lo acompañaron hasta el "Diario de Costa Rica". Es posible que le invite a otras reuniones, a efecto de discutir con él, francamente, todos los aspectos de la campaña que está dirigiendo.

LA J. U. C. O.:

Informamos a los oyentes de "Onda Libre" que la juventud universitaria de la oposición se está organizando eficientemente. Hace cuantas semanas, en reunión celebrada en el local de nuestro partido algunos jóvenes de la Universidad trazaron las bases del movimiento juvenil que ya está dando sus frutos. La JUCO (Juventud Universitaria Cívica Opositorista) está trabajando activamente en tareas de organización y propaganda, sirviendo en forma muy efectiva los intereses de la oposición costarricense. Todos los domingos se dirigen a las gentes explicando la lucha que mantiene la oposición contra los detentadores del Poder. Los jóvenes universitarios creen que organizándose eficientemente, pueden servir mejor a sus ideas políticas, y en esta tarea se encuentran. "Onda Libre" los felicita cordialmente, y los insta para que se mantengan firmes en la lucha.

Directorio Profesional y Comercial

- Mario Hernández Ureña**
Abogacía — Negocios en general
Apartado 1133 — Tel. 5644
- Licenciado**
Rafael Carrillo Echeverría
ABOGADO Y NOTARIO
Tel. 5750 — Apartado 687
Altos Librería Española
- BUFETE**
SOTELA VILLALOBOS
Abogacía y Notariado
Licdo. Rogelio Sotela Montagné
San José—Costa Rica
Pasaje Dent — Tel. 3090
- BUFETE**
SOTELA VILLALOBOS
Abogacía y Notariado
Lic. Jorge Villalobos Dobles
San José — Costa Rica
Pasaje Dent — Tel. 3090
- Lic. Eloy Morúa Carrillo**
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent
- Licenciado**
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 — Pasaje La Parra
- BUFETE**
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 626 Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despensa
- Lic. Alberto Marten**
Abogado y Notario
Teléfono 5116—Ap. N° 898
Oficina: Pasaje Dent
- José Francisco Carballo**
Alfredo Tosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 vs. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158
- Lic. Julio Ruiz Solórzano**
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós
- Licenciado**
Omar Quesada Alvarado
Abogado y Notario
ALAJUELA
- Lic. Alfredo Chavarría S.**
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altos "Edificio Clare"
50 v. Sur Diario de Costa Rica
- BUFETE**
Lic. Gonzalo Facio Segredó
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595

Ing. RAFAEL E. ROIG V.

Calle 3. Avenida 1/3
Teléfonos: 5319 - oficina
3201 - habitación
Apartado de Correos: 523
San José

Todo trabajo de Ingeniería. Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche.
TRACTOR CATERPILLAR D 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuacas, etc., etc.

Trabajos de Mecanografía
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.

Ing. Ramón E. Ramírez
Abrirá pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad
CONSTRUCCIONES y PRESU.
PUESTOS, MEDIDAS, ESPECIALIDAD EN REGADIO.

Saborio y Argüello, Ltda.
Distribución de Mercaderías en General.
ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

plemente con la emisión de un cuantas leyes, por perfectas que ellas sean.

A las leyes sociales hay que acompañarlas de la realización de extensos planes de Gobierno, como por ejemplo el auxilio al pequeño productor mediante un sistema de crédito fácil y barato, o mediante la organización de cooperativas de producción, o de colonias agrícolas que exploten las tierras laborables no aprovechadas; con la construcción de carreteras que pongan al servicio de la colectividad regiones no aprovechadas; con una campaña científica para combatir la especulación, para regular el desastre de nuestro mercado interno, para fomentar el comercio internacional en forma más efectiva, para combatir las enfermedades y la desnutrición que están reduciendo cada día más la capacidad de trabajo del costarricense, con la realización de planes destinados a contrarrestar los perniciosos efectos de la inflación monetaria, con la supresión de numerosos impuestos que pesan sobre los débiles recursos del consumidor en general, con un empleo escrupuloso de los dineros del Estado, con planes para elevar el nivel cultural del costarricense, etc.

En resumen, esas leyes sociales deben ser acompañadas de una Administración honesta y eficiente, que es algo que los demagogos caldero-comunistas han demostrado ser absolutamente incapaces de realizar, porque así como sobre un pantano no puede levantarse una obra de salubridad, sobre la cieñega de los intereses creados y de las inmorales por ellos intronizadas en el Poder, jamás podrá levantarse el grandioso edificio de la reconstrucción económica, política y social de Costa Rica.

No hay, pues tal reacción.— No hay, pues, tales grupos que quieran explotar al trabajador y privarlo de sus derechos. Lo que verdaderamente existe es un pueblo indignado por el desastre de las dos administraciones caldero-comunistas, lo que verdaderamente hay es un pueblo enardecido por las burlas del 13 y del 10 de febrero, lo que en realidad existe, es un pueblo viril que haciendo a un lado todas sus diferencias, se ha unido en un gran movimiento de compactación nacional que, bajo la Jefatura de don Otilio Ulate, luchará sin descanso hasta expulsar del Poder, y castigar como es debido, a quienes están empeñados en la corrupción moral de Costa Rica.

CREMA DE ALMENDRAS

FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

El Gerente del Seguro Social, D. Manuel Francisco Quesada,

VIOLA ABIERTAMENTE LA PROHIBICION DE TOMAR PARTE ACTIVA EN ASUNTOS DE POLITICA ELECTORAL

En su casa de habitación ostenta numerosos vivas al candidato de la oligarquía, Rafael Angel Calderón

Estamos convencidos de que el Seguro Social no castigará esta trasgresión, entregado como está a servir los intereses politiqueros de la argolla en el poder

El artículo 11 de la Ley Constitutiva del Seguro Social dice textualmente:

"Queda prohibido a los miembros de la Junta Directiva, al GERENTE, al Subgerente y al personal de la Caja, tomar parte activa en asuntos de política electoral, sin perjuicio de que con toda libertad cumplan sus deberes cívicos".

El Gerente de dicha institución, MANUEL FRANCISCO, QUESADA, está violando abiertamente la prohibición del mencionado artículo 11.

En su casa de habitación tiene pegados, ostensiblemente, dos vivas al candidato de la Oligarquía, Rafael Angel Calderón.

Desde luego, el Seguro Social no aplicará ninguna sanción al Gerente trasgresor de su ley constitutiva, porque bien es sabido que ese organismo sirve, antes que todo, a los intereses del grupo caldero-comunista.

Es más, el propio señor Quesada fue llevado a ocupar el alto cargo de Gerente, no por su especial preparación y experiencia en los asuntos de incumbencia de esta institución — que ninguno ha demostrado tener — sino por su decidida filiación caldero-comunista, lo que significaba, y ha venido significando, absoluta garantía de que la oligarquía en el poder continuaría mangoneando la importante institución.

EL PARTIDO SOCIAL

autonomía quedara establecida en el texto constitucional en forma clara y terminante, y no con la redacción ambigua que pretendía darle la diputación calderonista, este principio ha pasado a ser punto fundamental del programa de gobierno del Partido Unión Nacional.

Asimismo sostienen que el Jefe de la Oposición es enemigo de que se den vacaciones pagadas a los trabajadores, sin detenerse a considerar que esta afirmación queda enfáticamente desmentida con sólo recordar que dos años antes de la promulgación del Código de Trabajo, ya Otilio Ulate había establecido el sistema de vacaciones pagadas para todos los trabajadores de su empresa periodística.

De ese jaez son todas las afirmaciones que se hacen en el aludido cuadro. Solo a los irresponsables plumarios de la más irresponsable agrupación política que haya sufrido el país,

Viene de la pág. TRES

se le puede ocurrir afirmar, con tanta desfachatez, que Ulate ha prometido derogar el Código de Trabajo y suprimir las garantías sociales.

Si efectivamente fuera la defensa y desarrollo de las leyes sociales lo que preocupara a los caldero-comunistas, nada tendrían que temer de Otilio Ulate ni de la Oposición.

Porque puede ser cierto que haya en el país algunos patronos y algunos capitalistas que se nieguen a reconocer los nuevos derechos que las reformas sociales otorgan a los trabajadores, pero también es cierto, indiscutiblemente cierto, que la inmensa mayoría del país ha aceptado la justicia de las nuevas instituciones, y que éstas han pasado ya a ser una conquista de nuestro régimen democrático, conquista que ningún líder, por poderoso que fuera, podría arrebatarse a arrebatarse. En este último

D. D. T. FLASH

POLVO AL 10%
LIQUIDO AL 10%
LIQUIDO AL 5%

Usándolo conforme a sus instrucciones su efecto dura 3 meses

Se consigue en cualquier lugar de Costa Rica